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❊ عدن/ عيدرو�س نورجي :
التوجيه  عمل  خطة  سياق  ف��ي 
المعنوي لإدارة أمن عدن ألقى الرائد 
علي ثابت مدير إدارة شؤون الأفراد 
بإدارة أمن محافظة عدن صباح أمس 
استراتيجية  أهمية  عن  محاضرة 
ضباط  أم��ام  المجتمعية  الشرطة 
وصف ضباط وأف��راد معسكر أمن 

المنطقة الحرة بعدن.
وق����ال ال���رائ���د ع��ل��ي ث��اب��ت في 

المجتمعية  الشرطة  ان  محاضرته 
بين  الفاعلة  الشراكة  ال��ى  تهدف 
رج���ال ال��ش��رط��ة وال��م��ج��ت��م��ع في 
معالجة المشاكل ومكافحة الجريمة 
والوقاية منها.. موضحاً ان الشرطة 
للتعامل  فلسفة  هي  المجتمعية 
المواطنين  ومشاكل  احتياجات  مع 
من قبل الشرطة والمجتمع قوامها 
انفتاح الشرطة التقليدي على مختلف 
عناصر المجتمع لتحقيق المشاركة 

لتحمل  التضامنية  والمسؤولية 
المسؤوليات الأمنية بمفهوم شامل 

طوعي وصادق.
وأك���دت محاضرة م��دي��ر  ش��ؤون 
الأف���راد بأمن ع��دن على ض��رورة 
استيعاب رجال الأمن لأهمية الشرطة 
المجتمعية وبتجسيدها خلال تأدية 
مهامهم الأمنية والعمل على تعزيز 
المواطنين  بين  الشراكة  مفهوم 
وال��ش��رط��ة وال���ذي ي��ه��دف الكشف 

عن الجرائم قبل حدوثها والتصدي 
لضبط المخالفين للقوانين.

ومن جانبه قال عثمان عرب مدير 
أمن المنطقة الحرة بمحافظة عدن 
عن تفهم منتسبي وحدته الأمنية 
لأهمية الشرطة المجتمعية وبالعمل 
على تعزيز وترسيخ علاقة رجال أمن 
المنطقة الحرة بالمواطنين لتحقيق 
تعزيز  ب��ه��دف  الكاملة  ال��ش��راك��ة 
المسؤولية التضامنية للحفاظ على 

الأمن والاستقرار.
عن  ع��رب  عثمان  المقدم  وأك��د 
اليقظة العالية لأمن المنطقة الحرة 
للتصدي وردع أي عمل إرهابي من 
العالية  والمعنوية  الجاهزية  خلال 
وبمواصلة الجهود الأمنية لمحاربة 

الإرهاب بكل أشكاله.
للحادث  شجبهم  ع��ن  وأع����رب 
الإج��رام��ي ال��ذي استهدف  المركز 
الأمني بسيئون، مؤكداً ان مثل هذه 
ان  لها  يمكن  لا  الوحشية  الأعمال 
ترهب رجال الأمن .. مجدداً التأكيد 
بان وطن 22 مايو لا يمكن له ان يكون 
مرتعاً وملاذاً آمناً  للإرهابيين..وغزى  
أمن المنطقة الحرة لشهيد الواجب 
وتمنياته بالشفاء العاجل للمصابين 
في الحادث الإرهابي الذي تعرض له 

رجال الأمن في سيئون.

وقال الدكتور/ عدنان الجفري في حديث 
لوسائل الإعلام عقب زيارته التفقدية لدوائر 
وذلك  أمس  عدن  مصفاة  وإدارات  وأقسام 
بمناسبة مرور )54( عاماً على تأسيسها يرافقه 
الإخ��وة/ عبدالخالق البركاني عضو مجلس 
النواب ورائد عبشل مدير عام مديرية البريقة 
وفتحي سالم المدير التنفيذي للمصفاة: عندما 
نتحدث عن مصفاة عدن وفي إطار محافظة 
عدن فإننا نقول إن مصفاة عدن هي مرتكز 
أساسي من مرتكزات المحافظة إلى جانب 
الميناء والمطار.. وعندما نتحدث عن محافظة 
عدن فإننا نتحدث عن جامعة عدن وميناء عدن 

ومطار عدن ومصفاة عدن.
وأكد أن مصفاة عدن  رغم عمرها الطويل 
حافظت على قيمتها الاقتصادية وهذا بفضل 
العمل الكبير الذي تقوم به قيادة المصفاة 
ممثلة بالمدير التنفيذي الأستاذ/ فتحي سالم 
أن  استطاعوا  الذين  عمالها  بجهود  وأيضاً 
يحافظوا على هذه المنشأة الاقتصادية برغم 

قدمها.
التحديث  عملية  إل��ى  المحافظ  وتطرق 
للمصفاة وقال: إن تحديث مصفاة عدن أصبح 
ضرورة بالرغم من أعمال الصيانة المستمرة 
مجال  في  ع��دة  محاولات  بذلت  حيث  فيها 
التحديث من عام 1998م واستمرت ولكنها 

أحبطت فيما بعد.

وأشار إلى أنه ما زالت هناك توجهات لدى 
قيادة المصفاة وقيادة الوزارة في إطار التعديل 
الجديد لتحديث المصفاة لأنها أصبحت منشأة 

اقتصادية مربحة.
وفي ظل ارتفاع أسعار النفط وإنتاجيته وقلة 
التكرير على مستوى العالم كله أصبحت هذه 
المصفاة مهمة جداً للاقتصاد الوطني ولليمن.. 

الجوانب  إلى  بالإضافة 
الأخ��رى  الاقتصادية 
ال��ت��ي ت��ق��وم بها في 

محافظة عدن.
علينا  وأض�������اف: 
ال����دور  ن��ن��س��ى  ألا 
الاج��ت��م��اع��ي  لهذه 
تقوم  فهي  المصفاة 
بعملية المشاركة في 
تطوير البنى التحتية 
البريقة  مديرية  في 
وفي  عدن  ومحافظة 
جوانب كثيرة، موضحاً 
أنه عندما يتم الحديث 
عن مصفاة عدن فإنه 
يشمل مدينة البريقة 

كلها لكون ساكني البريقة 
هم عمال هذه المصفاة حيث بلغ عدد العمال 
فيها )3400( عامل وعاملة.. والمصفاة تقوم 

بعمل كبير والفائدة تعم كل   الموجودين في 
إطار هذه المنشأة الاقتصادية.

وأشار إلى أن مهمتنا جميعاً في محافظة 
عدن تجاه هذه المصفاة أن نبين للناس أن 
هذه المصفاة مازالت بخير وأنه لابد أن تمتد 
إليها أيضاً يد التحديث.. كونها تقوم بمهام 
اجتماعية عديدة إلى جانب المهام الاقتصادية 

وهي منشأة سيادية على مستوى اليمن.
وأضاف: مهما تحدث الشخص عن مصفاة 
منشأة  وأي  حقها،  يعطيها  لن  فإنه  ع��دن 
من  كثيراً  تواجه  أن  لابد  كبيرة  اقتصادية 
وال��م��ش��اك��ل..  العقبات 
والمشاكل التي تعاني 
يجب  المصفاة  منها 
على الجميع مساعدتها 
ومساعدة قيادتها على 

تجاوزها.
فخامة  أن  وأك����د 
الجمهورية  رئ��ي��س 
المصفاة  هذه  يولي 
لأنها  كبيرة  أهمية 
وطنياً  ب��ع��داً  تمثل 
وسيادياً وتساعد كثيراً 
المخزون  تأمين  في 
الاستراتيجي للبلد من 
حيث الطاقة التخزينية 
لخزانات النفط فيها، 
مشيراً إلى أن توجيهات 
فخامة رئيس الجمهورية للعمل على تحديث 
هذه المصفاة ورفع إنتاجيتها.. تعد تطمينات 
من فخامته وتؤكد أن مصفاة عدن بخير، ولهذا 

فعلى الحكومة أن تساعد في مسألة التحديث 
وتطوير هذه المصفاة.

وقال: لا يمنع أن يتم إنشاء مصفاة أخرى أو 
أن تكون هناك توجهات للقطاع الخاص بإنشاء 
مصفاة أخرى على أي ساحل من سواحل عدن 

فهذا لا يمنع في إطار المنافسة الشريفة.
ولكن نقول: لن تقام أي مصفاة جديدة على 
أنقاض مصفاة عدن فهذا لا يجوز اقتصادياً 
إلى  الجميع  داعياً  اجتماعياً،  ولا  ولا سيادياً 
إذا كانت هناك أخطاء فأنا أعتقد  التكاتف، 
أن  ويجب  يخطئ  يعمل  ال��ذي  الإنسان  أن 

نعمل على تصحيح هذه 
الأخ��ط��اء ال��م��وج��ودة، 
وال��م��ص��ف��اة يجب أن 
ت��س��ت��م��ر، وس��ي��اس��ة 
معروف  الخصخصة 
لدينا إلى أين وصلت 
ولدينا  تماماً  وفشلت 
المشاكل  م��ن  كثير 
المتعلقة  الاجتماعية 
الخصخصة  بمسألة 
ع��دن  محافظة  ف��ي 
تتكرر  ألا  يجب  ولهذا 
مثل هذه التجربة في 
إط��ار مصفاة ع��دن.. 
بخير  ع��دن  فمصفاة 
التحديث  إلى  وبحاجة 

محافظة  سيفيد  ال��ذي 
عدن ومدينة البريقة ويساعد المصفاة كمنشأة 

سيادية على مستوى اليمن كله.
النواب  مجلس  عضو  ألقى  جانبه  وم��ن 

دور  فيها  أك��د  كلمة  البركاني  عبدالخالق 
التنموية  بالعملية  وارتباطها  المصفاة 
موضحاً  بالمحافظة، 
بحاجة  المصفاة  أن 
إل�����ى ال��م��س��اع��دة 
وال����دع����م ل��ل��ق��ي��ام 
الاقتصادي  بدورها 
والاج��ت��م��اع��ي على 

أكمل وجه.
 وكان الأخ محافظ 
بزيارة  قام  قد  عدن 
من  ل��ع��دد  تفقدية 
الأق��س��ام وال��دوائ��ر 
أطلع  المصفاة  ف��ي 
مختلف  على  خلالها 
والأنشطة  الأع��م��ال 
وال���خ���دم���ات ال��ت��ي 
وخصوصاً  تقدمها 

ميناء الزيت.
بعد ذلك قدم الأخ/ فتحي سالم شرحاً مفصلًا 
عن ملابسات ما نشر في بعض الصحف من 

معلومات مغلوطة حول المصفاة.

وفي ختام الزيارة قدمت قيادة المصفاة هدية 
تذكارية للأخ المحافظ.

من جانب آخر وفي إطار الاحتفال بالذكرى 
كرمت  المصفاة  لتأسيس  والخمسين  الرابعة 
وستة عمال  مائة  أم��س  ع��دن  قيادة مصفاة 
وعاملات من المبرزين في الجوانب الإنتاجية 

والوحدات الإدارية والمالية والفنية.
وفي حفل التكريم  ألقى الأخ/ فتحي سالم 
المدير التنفيذي للمصفاة كلمة عبر فيها عن 
سعادته بهذا التكريم، مشيراً إلى أن المصفاة 
اقتصادي  للدولة وصرح  اقتصادي مهم  رافد 
شامخ في البلاد، مؤكداً أن هذا التكريم تقدير 
من قيادة الدولة وال��وزارة والمصفاة للعقول 
المبدعة والسواعد القوية التي حافظت على 
هذه المنشأة الاقتصادية وجعلتها تزداد شموخاً 
رغم انتهاء عمرها الافتراضي، داعياً الجميع إلى 
بذل المزيد من الجهد والعمل لتطوير وتحديث 

المصفاة.
الرمزية  الهدايا  تقديم  ت��م  الختام  وف��ي 
الفعالية رئيس فرع الاتحاد  للمكرمين حضر 
العام لنقابات عمال الجمهورية بعدن عثمان كاكو 

ومدير مكتب الشباب والرياضة جمال اليماني.
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 لن نقبل بإقامة مصفاة جديدة على أنقاض مصفاة عدن

 المصفاة بحاجة إلى 
التحديث والتطوير وندعو 

إلى تكاتف الجهود

مصفاة عدن تكرم 
)106( عمال وموظفي 

في ذكرى تأسيسها

الخصخصة فشلت وسببت مشاكل كثيرة لعدن ولن تتكرر في المصفاة

 توجيهات رئيس الجمهورية وتطميناته تؤكد أن المصفاة بخير

زار مصفاة عدن واطلع على نشاطها.. الجفري:

الم�صفاة مرتكز اقت�صادي مهم لعدن ولليمن

-عدن )258125( 
- دار سعد )307029(

- الشيخ عثمان )388246(
- المنصورة)357919(

 -البريقة)371302(
-التواهي)200715( 
- المعلا) 245500( 

-صيرة)269377(
-خورمكسر)271195(

البحث الاجتماعي الميداني لصندوق الرعاية الاجتماعية 
في محافظة عدن يهدف إلى الحد من ظاهرة الفقر 

عمليات المحافظة لصندوق الرعاية الاجتماعية: 

وعلى الإخوة المواطنين التواصل 
على الأرقام أعلاه في حالة وجود أي 

أشخاص يطالبون بمبالغ مالية أو 
سمسرة أو أي مخالفات في الميدان 

أو أي استفسارات . مع العلم بأن 
الباحث توجد لديه بطاقة تعريفية 

من الصندوق ..

اختتام دورة تأهيل خريجي الجامعات للإسهام في تنمية المجتمع الريفي بتعز

❊ عدن/ محمود ثابت و وداد �صبيلي - ت�صوير/ علي الدرب :

أكد الأخ الدكتور/ عدنان الجفري محافظ محافظة عدن أن 

مصفاة عدن تعد أحد أهم المرتكزات الاقتصادية لمحافظة 
عدن كونها من المنشآت الاقتصادية الكبيرة في اليمن 
التي تخدم الاقتصاد الوطني والناس وتعد المزود الرئيس 

للسوق اليمنية بالمشتقات النفطية بشكل عام.

صباح أمس في أمن المنطقة الحرة بعدن

محاضرة عن أهمية الشرطة المجتمعية.. والتأكيد على مواصلة الجهود الأمنية لمحاربة الإرهاب

الرائد / علي بن ثابت 

❊ تعز نعائم خالد :
التدريبية  ال��دورة  اختتمت أمس في كلية الأداب بتعز 
الجامعيين  الطلبة  لتأهيل  الوطني  بالبرنامج  الخاصة 
الريفيين بدعم من الصندوق الاجتماعي للتنمية وحدة 
التدريب والدعم المؤسسي والتي تدرب خلالها)120( مشاركاً 
ومشاركة من مختلف مديريات المحافظة على استراتيجية 
وقضايا  الاجتماعي  النوع  ومفهوم  الفقر  من  التخفيف 
المياه والبيئة ومكافحة القات وقضايا التعليم والقضايا 
وألية  والتواصل  والاتصال  الصندوق  وتدخلات  الصحية 
تأسيس الجمعيات واتفاقيات حقوق الطفل وأشكال العنف 
والهيكل التنظيمي للسلطة المحلية وأليات العمل بالمجالس 
المحلية وقضايا الأعاقة والبرمجة اللغوية والعصبية والعمل 
وتحديد  بالمشاركة  السريع  البحث  ومنهجية  الطوعي 
الاحتياجات الريفية)pRA (والتطبيق الميداني واستمرت 
)12( يوما تطبيقيا ونظريا وفي حفل الاختتام أشار الأخ 

علي عبداللطيف راجح وكيل ديوان المحافظة إلى أهمية 
التدريب وبناء القدرات مواكبة التطور العلمي في جميع 
المجالات الحياتية منوهاً بان الإنسان دائما يتطور بتطور 

العلم والمعرفة 
ونوه راجح إلى ان العمل الطوعي من أهم ركائز التنمية 
والانطلاق للعالم الأخر وان برنامج فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية يولى اهتماما كبيرا في 

مجال التنمية المعرفية .
ودعا راجح المشاركين استيعاب كل ماتلقوه في الدورة 

كي يكونوا قادرين على العمل الميداني .
وب��دوره أشار صادق منير منسق ال��دورة في الصندوق 
الاجتماعي إلى أن ال��دورة تهدف إلى إش��راك المجتمعات 
المحلية في جميع مراحل تنفيذ المشاريع التنموية وذلك 
من خلال تأهيل وتدريب الطلبة الجامعيين من أبناء تلك 
المجتمعات وإعدادهم للعمل طوعيا مع الصندوق الاجتماعي 
للتنمية والمجالس المحلية وغيرهم من الجهات العاملة في 

إطار مناطقهم ويسهمون  في تنمية الاقتصاد الوطني .
وقال  ان تجربة تدريب الطلبة الجامعيين حديثي التخرج 
عام 2004م لطلاب محافظة صنعاء حيث تبعها في العام 
2005م عدد من المحافظات )مأرب وصعدة وعمران وحجة 
والمحويت ( ثم )حضرموت وإب والحديدة ( وحاليا 2008م 

محافظة تعز .
ونكون قد استهدفنا في تدريباتنا العامة ما يقارب من 

1300خريج وخريجة.
وأضاف بانه يتم تدريب الطلبة الجامعيين على مفاهيم 
القضايا التنموية وعلى المشاركة المجتمعية بمنهجية البحث 
السريع بالمشاركة وكان من النتائج التي حققها البرنامج 
الحصول على استشاريين قادرين على النزول الميداني 
لتحديد أولويات احتياجات المجتمعات الريفية وتشكيل اللجان 
التنموية وكان المستفيدين ولجان الصيانة ومدربين في 
مجال القضايا التنموية ومنهجية البحث السريع بالمشاركة 
وتنسيق الدورات التدريبية وغيرها من الأعمال التي يزاولها 

المتطوعون .
وتمنى أن يكون الأخوة المتدربين والمتدربات قد استفادوا 
من هذه الدورات وأن يطبقوا ما استفادوا في الميدان وأن 

يواصلوا بناء قدراتهم في جميع مجالات التنمية .
وعند الانتهاء من الاحتفال تم توزيع الشهادات التقديرية 

للمشاركين والمشاركات في الدورة التدريبية .  

❊ ريمة/  خالد �صالح الجماعي :
رئيس  فخامة  لتولي  الثلاثين  الذكرى  بمناسبة 
الجمهورية / علي عبدالله صالح زمام الحكم أقام 
مكتب الثقافة بمحافظة ريمة صباحية شعرية أحياها 
عدد من الشعراء والمبدعين من أبناء محافظة ريمة 
حضر المناسبة الوكيل المساعد محمد الرصاص 

وعدد من عشاق الشعر.
كما تفقد وكيل محافظة ريمة الأخ/  محمد الرصاص 
يوم أمس المراكز الصيفية في مديرية الجبين وخلال 
الزيارة أطلع على سير الأنشطة في المركز الصيفي 
المتنوعة في الألعاب الرياضية والمحاضرات الدينية 

وكذا المسابقات والأنشطة الكشفية .
قبل  من  المبذولة   بالجهود  ال��رص��اص  وأش��اد 
فراغ  س��دت  والتي  المراكز  ه��ذه  على  المشرفين 
الشباب في  العطل الصيفية داعياً المشاركين في 
هذه المراكز إلى الاستفادة منها في إبراز مهاراتهم 
الإبداعية. وقال من خلل المراكز الصيفية سوف يتم 
اكتشاف الشباب المبدعين في كل المجالات وخاصة 
في المناطق الريفية لأنها مليئة بالشباب الأكثر إبداعاً 

بما يمتلكه من قدرات علمية وفنية.

الرصاص يؤكدضرورة اكتشاف مواهب الشباب في المراكز الصفية 


